
Ratsprotokoll vom 11.10.2021
Anwesenheitserfassungstabelle

Ort, Zeit Per Zoom im Augustinerbach 2a, 3.OG, 52062 Aachen, 19:00 Uhr

Redeleitung Immo

Anwesende
Ratsmitglieder

Name Anwesend Name Anwesend

Sophie Schüttpelz A Henning Konermann A

Justus Schwarzott A Sascha Neske ⅓

Aravind Mariyappan A Jan Lukas Schmitz A

Johannes Borsch A Simon Prein A

Andreas Martin Mimberg A Immo Baarlink A

Phi-Long Tomy Vo A Paul Weiler A

Julius Jonathan Willich A

Jonathan Lan Wiemann A Kafüs:

Celina Helbing Vital E Matthias Mimberg A

Philipp Julian Katterbach A Paul Berghaus ab 20:00

Gäste Jana, Judith, Philippe, Karo, Oli, Irina, Alex, Luan

Protokoll Sophie

Ausgeschiedene
Ratsmitglieder

Markus Pietschner

Legende: A,✔ : Anwesend seit Beginn
E : Entschuldigt
✖,(⅓),(⅔): unentschuldigt abwesend



Organisatorisches

Template zur Abstimmungsnotierung

Antragsbeschreibung Kurze Beschreibung des Antrags

Antragsteller:in

Abstimmung Ja Nein Enthaltung

Ergebnis

Beschlüsse

Beschlüsse des Rates sind nur angenommen (oder abgelehnt!), wenn mindestens ein
Drittel der gewählten Ratsmitglieder für Ja stimmen(oder NEIN stimmen) und eine
einfache Mehrheit der Anwesenden vorliegt.

Sitzungsprotokoll

TOP0 - Genehmigung der Tagesordnung

Aktuelle Tagesordnung

● TOP0 - Genehmigung der Tagesordnung
● TOP1 - Beschluss des letzten Protokolls
● TOP2 - Termine
● TOP3 - Arbeitsgemeinschaften
● TOP4 - Gremien
● TOP5 - Arbeitsgruppen
● TOP6 - FSK-Fach und KeXe
● TOP7 - Pünktchen



TOP 1 Beschluss der letzten Protokolle

Antragsbeschreibung Das Protokoll der Sitzung vom 04.10.2021 soll zur
Veröffentlichung genehmigt werden.

Antragsteller:in Immo

Abstimmung Ja Nein Enthaltung

10 0 4

Ergebnis Ist genehmigt.

TOP2 - Termine

Anstehende Termine [Datum, Event [Organisator], Zeit, Ort:]

Datum Uhrzeit Veranstaltung Ort / Wer

Dauertermine

Montags 19:00 Ratssitzung Zoom

Einzeltermine

11.10. Semesterbeginn

13.10. 18:30 Uhr KeXe S04

14.10. Senatssitzung

19.10. QVK Sondersitzung Zoom

22.10. - 24.10. ESWE

26.10. Fakultätsrat

28.10 - 01.11 BuFaTa ET Dresden

02.11. 10:30 VV Präsenz

03.11. 9:00 Studienbeirat ETOS Zoom

03.11. 10:30 BK Hochspannungstechnologien Zoom

17.01. Studieninformationstag



TOP3 - Arbeitsgemeinschaften

ESAG
Erstiwoche ist vorbei.

Feedback

Grillen: Mehr Helfer, Mehr Grills für Vegetarisches, weniger Brötchen, mehr Pute, dafür
etwas weniger Nackensteak.

Allgemein:
Auf jeden Fall vielen Dank an die ESAG für die viele Arbeit. Wenn auch keine komplette
Rallye stattfinden konnte wurde das beste draus gemacht und insgesamt scheint die
Wahrnehmung sehr positiv.
Master Erstis schienen nicht so gut informiert, Konzept sollte überarbeitet werden, siehe
dazu auch Unterpunkt. Leute nach Rudi rockt in die Fachschaft zu bringen könnte sehr gute
Nachwirkungen haben, Rudi rockt lief auch sehr gut.

ESWE

ESWE ist vom 22.10. - 24.10. Wer möchte mitkommen?
Tomy, Karo, Simon, Jana, Jonny, (Alex) , Jan , Johannes

Unicup workshop -> Jonny, Justus, Julius, Andi usw.
HoPo Workshop -> alle ACDC / AlFa / AStA Leudis
Essen / Kuchen ->
Geocaching -> Tomy
Escape Room (in digitaler Form) → Jana, Tomy
Elektrotechnik Workshop -> Simon

Löten (bistabile Kippstufe)
Programmieren (Microcontroller )

Antragsbeschreibung Wollen wir bis zu 999,99€ für den Reisebus fürs ESWE aus
ESAG-Mitteln zahlen.

Antragsteller:in Simon

Abstimmung Ja Nein Enthaltung

11 0 1



Ergebnis Der Antrag ist genehmigt. Wollen wir.

Allgemeines, was so in der Erstiwoche aufgefallen ist

Anschaffungswünsche:
1x Gasgrill für Grillgemüse
Neue Lautsprecher, die aktuellen in der FSET verzerren ordentlich bei Partys
Ordentlichen Nass-Trockensauger.
Handschuhe
Mehr Bierzeltgarnituren
Latzhosen / Arbeitskleidung
Ständer für Müllbeutel Getrennt für Pfand / Müll + Heringe zum befestigen
Anzündkamine
Regenjacken
(vernünftige) Funkgeräte

Inventarisierung:
Eine Liste mit Sachen die wir haben & Ort wo sie liegen wäre gut. Gerade wenn man sich
nicht sicher ist, ob wir etwas haben oder ob es aufm Dach oder im Lager liegt. Vor Allem
auch für Gegenstände die wir offiziell nicht inventarisieren müssen.

Schließfächer.
Bei den Maschis gesehen, sicherlich auch für uns Praktisch. Sei es um das Geld fürs ESWE
wegzuschließen oder auch nur den eigenen Laptop vor feiernden Maschis/Bauings zu
retten.

Workstations / Dockingstations:
Ohne Privatlaptops wäre die FS aufgeschmissen. Für Viele ist der Privatlaptop allerdings
auch die präferierte Option. Die Monitore mit USB-C Dock haben sich bewährt gemacht, vor
allem der Netzwerkanschluss

Feiern in der FSET:
Gerade in der Erstiwoche, vorher fragen, ob noch gearbeitet wird oder schon gefeiert wird.
Hätte die ein oder andere Verstimmung erspart. Allerdings bin ich doch positiv überrascht,
dass es fast jeden morgen gut aussah.

Team Party:
Gerade die 2 Grillen kurz hintereinander waren eine große Belastung fürs Team. Wir
brauchen auf jeden Fall mehr Helfer um das ganze dauerhaft aufrecht zu erhalten. Beim
Grillen blieben 2 Grills kalt, weil wir nicht genug Helfer hatten. Formular mit Helferabfragen
fürher rumsenden.

Anklang Veranstaltungen



Im Allgemeinen schien es, dass die Veranstaltungen guten Anklang gefunden haben. Vor
Allem auch bei 3.ies und TutorInnen, da diese teils erstmalig die gelegenheit hatten,
Kommilitonen kennen zu lernen. Ich denke, dass es gut möglich ist, weitere Veranstaltungen
anzubieten die weitere Personen anziehen.

Transporter EWO
Nur 2 Fahrer, gibt es Ideen, wie wir mehr FahrerInnen bekommen oder weniger selbst
Transportieren müssen ? Ein kleinerer Fahrzeug als Botenfahrteug währe hilfreich , da sich
mehr leute Trauen. Liste mit Leuten, die sich trauen Transporter zu fahren wäre gut. ESA
Team ist im Zweifel auch als Ansprechpartner da.

Infrastruktur FSET
Es gab immer mal wieder kleinere Schwierigkeiten, dass wir keinen Zugriff aufs Wiki /
Dienste haben. Das führt leider dazu, dass sich viele Dateien & Informationen verstreuen
und nicht mehr zentral gespeichert sind. Allerdings hat das Arbeiten nichtsdestotrotz
funktioniert.

Moodle als Tutorendatenbank
An sich eignet sich Moodle gut, Daten abzufragen und bereitzustellen. Ist auf jedem Fall
einer Lösung ala google Forms vorzuziehen. Läuft auch im allgemeinen zuverlässiger als die
Tutorendatenbank. Allerdings merkt man, dass es keine Echte Datenbank ist. Es ist z.B.
schwierig nachzuvollziehen, wer Daten noch nicht eingetragen hat oder Daten zusammen zu
führen. Auch ist der Export von Daten öfter mal schwieriger.

Master Erstis
Master Erstiwoche ist stark ausbaufähig, Lösung ohne Tutorien suchen. FAQ Session
nächste mal nach BA und MA trennen. Zum Stundenplan erstellen Fachstudienberatung
einladen. Vielleicht auch Fachgruppenspeziefisches Programm anbieten. Möglicherweise
auch Fachstudienberater der Vertiefungen mehr einbinden.

Finanzen
Auftragsscheine sind aufwendig, wir haben noch einen dicken Batzen Geld über.

Fachschaftsinfoabend (Justus)
Ein paar interessierte Erstis sind quasi auf mich zu gekommen die ich gerne in die
Fachschaft integrieren würde. Wahrscheinlich haben euch auch Interessierte angesprochen,
daher würde ich vorschlagen einen gesammelten Abend zu machen, an dem man beim
Getränk aber geordnet die Fachschaft vorstellt.

Offener Abend am Wochenende (Justus)
Es sind wieder viele Erstis auch von weit weg nach Aachen gekommen, daher könnte man
für die, die nicht jedes Wochenende nach Hause fahren (können). Einen lustigen Abend
organisieren.



Sonstiges

Es gab die Idee an Halloween ein Event für Erstis zu machen (z.B. Kürbisse schnitzen).
Wie ist die Resonanz/Motivation dazu und wie sieht es hinsichtlich möglicher Räumlichkeiten
aus? (z.B. Humboldt Haus)

Slack (Jonny)

Es kam am Donnerstag auf dass Slack, bei 8 aus 10 Leudis, keine Push-Mitteilungen
gesendet hat.
Es lohnt sich Wahrscheinlich mehrere Wege und eine Admin-Whatsappgruppe zu etablieren

UNICUP [Julius]
Inzwischen ist der Unicup offiziell abgesagt, das wurde auch auf den Instagram Kanälen der
Fachschaften bekannt gegeben.

TOP 4 - Gremien

Gremienbesetzung [Philippe]
Aktueller Stand der Gremienbesetzung:

● Qualitätsverbesserungskommission/Prüfgremium (5 Vollmitglieder/10 Vertretende)
○ Tomy (voll)
○ Sascha (voll)
○ Sophie (voll)
○ Simon (voll)
○ Celina (voll)
○ Immo (stell)
○ Jana (stell)
○ Andreas (stell)
○ Paul W. (stell)
○ Philippe (stell)
○ Alex (stell)

● Studienbeirat (4 Vollmitglieder/8 Vertretende)
○ Philippe (voll)
○ Irina (voll)
○ Tomy (voll)
○ Judith (voll)
○ Paul W. (stell)



○ Sophie (stell)
○ Simon (stell)
○ Dominik (stell)
○ Alex (stell)
○ Celina (stell)
○ Justus (stell)
○ Andreas (stell)

● Prüfungsausschuss ET (2 Vollmitglieder/4 Vertretende)
○ Dominik (voll)
○ Philippe (voll)
○ Paul W. (stell)
○ Judith (stell)
○ Sophie (stell)
○ Immo (stell)

● Prüfungsausschuss Wirting Bachelor (1 Vollmitglied/2 Vertretende)
○ Jonathan (stell)
○ Daria (stell)
○ Irina (voll)
○ Johanna Bauke (stell)

● Prüfungsausschuss Wirting Master (2 Vollmitglieder/4 Vertretende)
○ Jonathan (voll)
○ Irina (voll)
○ Daria (stell)
○ Johanna Bauke (stell)

● Struktur und Haushalt (2 Vollmitglieder/4 Vertretende)
○ Joshua (voll)
○ Philippe (voll)
○ Alex (stell)
○ Justus (stell)
○ Sophie (stell)
○ Immo (stell)

● Satzungskommission (1 Vollmitglied/2 Vertretende)
○ Sophie (stell)
○ Joshua (voll)
○ Philippe (stell)

● Habilitationskommission (1Vollmitglied/1 vertretende Person)
○ Sophie (voll)
○ Henning (stell)
○ Aravind (stell)



Senat [Philippe]
Philippe wurde zum neuen Gruppensprecher der Studierenden gewählt, Marc Gschlössl
zum Stellvertreter.
Es wird in Kürze eine Mail zu einem Auftaktstreffen folgen, wo wichtige Projekte für dieses
Jahr identifiziert werden sollen und die allgemeine Zusammenarbeit besprochen wird.
Am Donnerstag ist Senatssitzung, folgende Themen werden besprochen:

● Beschluss neuer ÜPO
Hier werden insbesondere digitale Lehrformate, fernüberwachte digitale Klausuren
und digitale Einsichtnahmen aufgenommen

● Senatssitzungen in Präsenz
Es soll darüber geredet werden, wie Sitzungen in Zukunft abgehalten werden. Also
unter welchen Regeln.

● Neubesetzung der Kommissionen und Ausschüsse
● ZSL-Mittel und Hochschulvertrag

TOP5 - Arbeitsgruppen
-

TOP6 - FSK-Fach und KeXe

FSK-Fach
-

KeXe
Nächstes KeXe ist am 13.10 in Präsenz (18:30 Uhr im S04). Wer geht hin? Luan, (Jonathan)

TOP7 - Pünktchen

Fachschaftsdienst [Philippe]
Wollen wir wieder zu regulären wöchentlichen festen Zeiten für den Fachschaftsdienst
zurückkehren?



Montag:
Dienstag: 15:00 - 17:00 Sophie + ???
Mittwoch:
Donnerstag: 12:00 - 14:00 Uhr Philippe + ???
Freitag:

Ratssitzung in Präsenz [Tomy]
Erneuter Vorstoß die Ratssitzungen wöchentlich in Präsenz zu halten. Ich kann die letzten
Abstimmungsergebnisse nach der Erstiwoche nicht ganz nachvollziehen.
Gibt es andere Gründe als Corona, weswegen einige keine Präsenzsitzung haben möchten?

Antragsbeschreibung Soll die Ratssitzung wieder wöchentlich in Präsenz stattfinden?

Antragsteller:in Tomy

Abstimmung Ja Nein Enthaltung

6 3 2

Ergebnis Finden wieder in Präsenz statt.

Nächste Woche wird eine Arbeitssitzung in der FSET sein, erste Präsenz Sitzung wäre am
25.

Update zu Schlüsseln ohne Personenzuordnungen [Karo]
Kleines Update zu den Schlüsseln: Bei allen drei Schlüsseln sind die Besitzer:Innen
und/oder der Status bekannt.

Fachschaftsvollversammlung
Die Fachschaftsvollversammlung findet am 02.11. statt.

- Wie sieht es mit der Änderung der Fachschaftsordnung bzgl. Wahlen aus?
- Wer kümmert sich um die VV? Tomy, Immo, Luan

Abläufe innerhalb der FSET [Tomy]
Vieles bei uns bleibt liegen oder man bekommt gar nicht richtig mit was momentan ansteht
oder zu tun ist. Wäre es evtl. sinnvoll Arbeitspakete zu schnüren, damit man quasi einen
Verantwortlichen zu bestimmten Themen hat?

Es wäre sinnvoll ein How To zu allen möglichen Themen einzuführen, vor allem für Neue,
damit man Anleitungen und Erklärungen parat hat. Zu mal das Wiki momentan nicht
funktioniert und wir wenige Nachzügler haben.



Sollte mit Fachschaftsdienst besser werden, das FSK Fach sollte auch wieder genutzt
werden.

BuFaTa
findet an der TU Dresden vom 28.10 - 01.11 statt. Die Anmeldung
(https://bufata-et.de/anmeldung) ist ab sofort freigeschaltet. Die ersten beiden Fachschaftler
zahlen maximal 35€, danach mit 45€/ pro Person.

Fachschafts T-Shirts/Pullis
Wer hätte Interesse an einem T-Shirt und/oder Pulli? Shirts ca. 25€, Pullis 45€
Beides: Sascha, Henning, Karo, Sophie, Paul B., Tomy
T-Shirt: Paul.W., Immo
Pulli: Jonathan
Tomy und Paul W. kümmern sich um die Beschaffung.

Praktikum BioMedizin Technik [Philippe]
Die Anmeldephase für das Biomedizintechnik Praktikum im BAchelor war bereits sehr früh
zu Ende. Bei Gesprächen mit dem MedIt ist herausgekommen, dass es wohl auch
Kapazitätsprobleme gibt.
An beiden Baustellen wird zur Zeit gearbeitet. Es steht der Vorschlag im Raum, eine
einheitliche Anmeldephase für alle Praktika und Seminare festzulegen, die auch jedes Jahr
gleich ist.
Des weiteren wird das BMT Praktikum vermutlich um ein paar Versuche aufgestockt, um die
Kapazität zu erhöhen.

Anschaffung ‘Soundboks’ [Immo]
Wir haben uns beim Dritti-Grillen überlegt, dass eine portable PA-Anlage interessant für uns
wäre. Neben der Erstiwoche kann man diese auch bei dem Erstiwochenende o.Ä.
verwenden.
Aktuell das beste Model auf dem Markt ist die skandinavische ‘Soundboks’. 40h
durschnittliche Akkulaufzeit, Maximallautstärke von bis zu 126dB. IP65 zertifiziert und sehr
robust aufgebaut.
Kosten liegen bei 899,-€ (normalerweise inkl. kostenlosem Versand). Aus diesem Grund
beantrage ich hier einen Ratsbeschluss zur Anschaffung so einer Soundboks (z.B. in
allerschönstem blau) für einen Betrag von bis zu 1000€ (Nur, um einen Puffer zu haben.
Geplant sind lediglich die 900€ für die Soundboks).
https://www.soundboks.com/de/products/soundboks-gen-3/

Ergänzung zur Ratssitzung am 11.10.21:
Ich habe mich mit einigen aus der Fachschaft unterhalten und bin auf ziemliche Resonanz
gesotßen, dass wir mit der Soundboks gut ausgestattet wären. Gerade richtung Robustheit

https://bufata-et.de/anmeldung
https://www.soundboks.com/de/products/soundboks-gen-3/


und Witterungsbeständigkeit sollten wir bei so einer Box keine Kompromisse eingehen. Alles
in Allem, auch von der sonstigen Ausstattung und Leistung, scheint die Soundboks mit das
Beste auf dem Markt zu sein, weswegen wir uns gegen die Vorstellung einer alternativen
Soundbox entschieden haben. Aus diesem Grund werden hier ausschließlich
Vergleichangebote für die Soundboks selber aufgeführt.

Kauf direkt bei Soundboks: 899€ inkl. Versand
https://www.soundboks.com/de/products/soundboks-gen-3/?Batteries=1x%20BATTERYBOK
S&Grill%20Color=Black&gclid=Cj0KCQjwwY-LBhD6ARIsACvT72O_P3MgOWw1SbAKvo3ja
QnVZjXEld5P--hTXxpxpzYnC61jGTTPNVoaAkwaEALw_wcB
Kauf bei Thomann: 898€ inkl. Versand
https://www.thomann.de/de/soundboks_the_new_soundboks.htm?gclid=Cj0KCQjwwY-LBhD
6ARIsACvT72Mpz1f-pzGB4COkFPmGXc8hA01IeVu20qml18U20GqQOcrM4xMOm-0aAum
JEALw_wcB

Gleich dazu bestellen: https://www.thomann.de/de/thomann_cover_the_new_soundboks.htm

Antragsbeschreibung Wollen wir uns eine Soundboks 3 für bis zu 900€ (wenn möglich
aus ESA-Mitteln, ansonsten aus FSET-Mitteln) für die Fachschaft
anschaffen?

Antragsteller:in Immo

Abstimmung Ja Nein Enthaltung

7 0 1

Ergebnis Wollen wir.

Schlüssel [Immo]
Immo möchte u.A. zwecks Fachschaftsdienst einen eigenen Schlüssel für die Fachschaft
haben.

Antragsbeschreibung Kann Immo einen Schlüssel für die FSET bekommen?

Antragsteller:in Immo

Abstimmung Ja Nein Enth

8 0 0

Ergebnis Immo kriegt einen Schlüssel.

Ende der Sitzung um 22:42 Uhr

https://www.soundboks.com/de/products/soundboks-gen-3/?Batteries=1x%20BATTERYBOKS&Grill%20Color=Black&gclid=Cj0KCQjwwY-LBhD6ARIsACvT72O_P3MgOWw1SbAKvo3jaQnVZjXEld5P--hTXxpxpzYnC61jGTTPNVoaAkwaEALw_wcB
https://www.soundboks.com/de/products/soundboks-gen-3/?Batteries=1x%20BATTERYBOKS&Grill%20Color=Black&gclid=Cj0KCQjwwY-LBhD6ARIsACvT72O_P3MgOWw1SbAKvo3jaQnVZjXEld5P--hTXxpxpzYnC61jGTTPNVoaAkwaEALw_wcB
https://www.soundboks.com/de/products/soundboks-gen-3/?Batteries=1x%20BATTERYBOKS&Grill%20Color=Black&gclid=Cj0KCQjwwY-LBhD6ARIsACvT72O_P3MgOWw1SbAKvo3jaQnVZjXEld5P--hTXxpxpzYnC61jGTTPNVoaAkwaEALw_wcB
https://www.thomann.de/de/soundboks_the_new_soundboks.htm?gclid=Cj0KCQjwwY-LBhD6ARIsACvT72Mpz1f-pzGB4COkFPmGXc8hA01IeVu20qml18U20GqQOcrM4xMOm-0aAumJEALw_wcB
https://www.thomann.de/de/soundboks_the_new_soundboks.htm?gclid=Cj0KCQjwwY-LBhD6ARIsACvT72Mpz1f-pzGB4COkFPmGXc8hA01IeVu20qml18U20GqQOcrM4xMOm-0aAumJEALw_wcB
https://www.thomann.de/de/soundboks_the_new_soundboks.htm?gclid=Cj0KCQjwwY-LBhD6ARIsACvT72Mpz1f-pzGB4COkFPmGXc8hA01IeVu20qml18U20GqQOcrM4xMOm-0aAumJEALw_wcB


Abkürzungsverzeichnis [Kürzel, Ausschreibung]

A → Z

AStA
Allgemeiner Studierendenausschuss (hochschulweite Vertretung der Studierendenschaft -
zahlen uns beispielsweise unsere Fachschaftsmittel und viel mehr)

BK
Berufungskommission (Bewerbungsverfahren für eine neue Professur)

CD
Corporate Design (Genormte visuelle Kommunikationssprache und Gestaltungsrichtlinien
von Print- und digitalen Medien der Hochschule)

EESTEC
Electrical Engineering Students’ European Association (Studentischer Verein zur Vernetzung
europäischer ET-Studierender - tagen regelmäßig in unseren Räumen)

EidS
Einführung in das Studium (Begleitendes Hochschulorientierungsprogramm in ET1 für
Erstsemester, auch EIS genannt)

ELAB
Elektronisches Labor (Labor und Bastelwerkstatt der Fachschaft auf Campus Melaten)

ESA
Erstsemeserarbeit (hochschulweit)

ESAG
Erstsemester-Arbeitsgemeinschaft (fachschaftsintern)

FB#
Fachbereich #[Nummer] (Fakultäten - 6 für unsere Fakultät)

FSET
Fachschaft Elektrotechnik und Informationstechnik der RWTH Aachen

FSK
Fachschaftskollektiv-Fach (Alles Interessante aus dem Mail-Postfach)

FSO
Fachschaftsordnung (Offizielle Satzung der Fachschaft)

JEF
Jahresendfeier (Fachschaftsweihnachts-/-chanukkah-/-kwanzaa-/-wintersonnenwendfest)

KeXe
Das monatliche Zusammenfinden aller Fachschaften um hochschulweite Dinge zu
besprechen.

PA
Prüfungsausschuss (Hier werden Anträge der Studierenden an den Prüfungsausschuss
geprüft)



PO
Prüfungsordnung (Regelt verbindlich jegliche Prüfungsmodalitäten in einem Studiengang)

PRAG / PR-AG
Public Relations Arbeitsgemeinschaft (Öffentlichkeitsarbeit der Fachschaft)

PuL-Projekt (heute RWTHonline)
Das PuL Projekt verwirklicht das neue hochschulweite System welches Campus und weitere
Systeme in einem bündelt und ersetzen soll. Es kümmert sich außerdem um die
softwareunabhängige Reorganisation aller Prozesse rund um Studium und Lehre und
betreut das wiki-intern.

Pünktchen
Alles was nicht zu den Oberthemen wie Gremien oder Arbeitsgemeinschaften gehört, landet
hier

QVK
Qualitätsverbesserungskommission (Hier werden Anträge der Institute geprüft die Gelder für
die Verbesserung der Lehre beantragen. Die Studierendenschaft hat die Mehrheit in diesem
Gremium)

RKL
Rektoratskommission für Qualitätsmanagement in der Lehre, im Prinzip eine hochschulweite
Kommission für Lehre (sowas wie ein Studienbeirat)

StGrITC
Steuerungsgruppe für das IT Center, ein hochschulweites Gremium. Solche
Steuerungsgruppen gibt es auch für die Universitätsbibliothek, das ZLW/IMA/IfU und der
Gemeinschaftslabor für Elektronenmikroskopie. Oh und das Hochschulsportzentrum.

TDETIT / TDE / Tagetechnik
Tag der Elektrotechnik und Informationstechnik (Fakultätsfeier mit Firmenmesse,
Absolventenehrung und anschließender After-Party)

Tenure-Track Verfahren
Im Vorhinein festgelegte Kriterien dienen der Inkrementierung der Besoldungsstufe neu
berufener Dozierender nach etwa fünf Jahren.

VV
Vollversammlung

ZHV
Zentrale Hochschulverwaltung


